
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 10 – 14 февраля 2025 г. 

 
 Законодательные инициативы   

Ужесточить наказание за вовлечение несовершеннолетних в торговлю 

наркотическими веществами  

Самарская Губернская Дума    

        Состоялось очередное заседание комитета Самарской Губернской Думы 

по законодательству, законности и правопорядку. Депутаты рассмотрели 

законодательную инициативу, предусматривающую установление уголовной 

ответственности за вовлечение несовершеннолетних в совершение 

преступлений в сфере незаконного оборота наркотических средств и 

психотропных веществ. 

        Число случаев сбыта наркотических средств с участием подростков в 

последние годы увеличивается, такая схема выгодна наркобизнесу. Детей 

заманивают обещанием лёгких и быстрых денег, в силу возраста они 

поддаются воздействию со стороны взрослых и не в полной мере осознают 

серьезность своих поступков. По действующему законодательству юных 

наркодилеров нельзя привлечь к уголовной ответственности, что также 

способствует более широкому привлечению их к преступной деятельности, в 

том числе посредством так называемых «закладок». 

         Проект федерального закона «О внесении изменения в статью 150 

Уголовного кодекса Российской Федерации», предложенный депутатами 

комитета по законодательству, законности и правопорядку областного 

парламента, предусматривает установление уголовного наказания в виде 

лишения свободы от трёх до семи лет для организаторов наркоторговли с 

участием несовершеннолетних. Законопроект уже получил поддержку 

комиссии Совета законодателей Российской Федерации при Федеральном 

Собрании Российской Федерации по координации законотворческой 

деятельности и мониторингу законодательства. 

 

 Федеральная повестка  

Депутаты предлагают сделать систему оплаты труда преподавателей и 

мастеров производственного обучения одинаковой  

Законодательное Собрание Ростовской области  

 

        Комитет Законодательного Собрания Ростовской области по 

образованию, науке, культуре и информационной политике подготовил 

обращение к заместителю Председателя Правительства РФ Дмитрию 

Чернышенко. Депутаты предлагают установить одинаковые условия оплаты 
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труда для преподавателей и мастеров производственного обучения в системе 

среднего профессионального образования (СПО). 

        Согласно кадровому прогнозу федерального министерства труда к 2030 

году России потребуется дополнительно 3,1 млн работников, из которых 400 

тысяч – квалифицированные рабочие, 500 тысяч – специалисты среднего 

звена. 

         Но модернизация СПО невозможна без привлечения опытных практиков, 

готовых передавать свои знания студентам. В 2024 году лишь 1,8% 

преподавателей и мастеров пришли в колледжи и техникумы из профильных 

предприятий, а доля штатных педагогов, имеющих актуальный 

производственный опыт, составила всего 6,2%. 

         В среднем квалифицированный рабочий на заводе или в строительной 

компании зарабатывает минимум на 30% больше, чем преподаватель или 

мастер производственного обучения. Очевидно, что люди не хотят менять 

работу на менее выгодную, даже если обладают необходимыми 

компетенциями. 

         Кроме того, найм работников профильных предприятий в колледжи и 

техникумы на работу по совместительству осложняется и самой системой 

оплаты труда мастеров производственного обучения. 

         В комитете уверены: изменение системы расчета оплаты труда мастеров 

поможет привлечь в СПО больше специалистов из реального сектора 

экономики и сделать профессию мастера производственного обучения более 

привлекательной.       

    

 Межпарламентские связи    

Соглашение о сотрудничестве между парламентами Алтайского края и 

Республикой Алтай придаст новый импульс региональному 

законотворчеству  

Алтайское краевое Законодательное Собрание   

 

         В Парламентском центре состоялась церемония подписания Соглашения 

о межпарламентском сотрудничестве между Алтайским краевым 

Законодательным Собранием и Государственным Собранием – Эл Курултай 

Республики Алтай. Документ скрепили подписями председатели парламентов 

Александр Романенко и Эжер Ялбаков. 

         Соглашение направлено на закрепление установившихся 

межпарламентских связей по сотрудничеству и обмену опытом в области 

правотворческой деятельности на основе принципов равноправия, взаимного 

уважения и партнерства. 
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         Основными направлениями взаимодействия между парламентами станут 

совершенствование законодательной базы и законотворческого процесса, 

повышение эффективности исполнения нормативных правовых актов, 

модернизация информационно-технической поддержки законотворчества, а 

также укрепление парламентского надзора за реализацией принятых законов. 

         В рамках сотрудничества стороны намерены осуществлять обмен 

текстами принятых законов, законопроектов и других нормативных правовых 

актов, организовывать совместные заседания депутатов, встречи, 

консультации и переговоры, включая обсуждение проектов федеральных 

инициатив, а также рассматривать вопросы организации мониторинга 

федерального законодательства. 

 

Законодательное Собрание региона развивает сотрудничество с 

Народным Советом ДНР 

                                                 Законодательное Собрание Иркутской области  

 

         Депутаты Законодательного Собрания Иркутской области во главе с 

председателем парламента Александром Ведерниковым совершили рабочую 

поездку на Донбасс. Они провели встречу с депутатами и руководителем 

парламента ДНР Константином Кузьминым. Стороны обсудили вопросы 

дальнейшего сотрудничества.  

        Главы комитетов ЗС Приангарья поделились с коллегами опытом 

развития сельских территорий и агропромышленного комплекса. «На встрече 

с коллегами плодотворно обсудили «дорожную карту» сотрудничества наших 

законодательных органов. Приняли решение ознакомить друг друга с 

результатами деятельности наших парламентских комитетов, обменяться 

рабочими контактами для дальнейшей работы», – подчеркнул председатель 

Народного Совета Донецкой Народной Республики Константин Кузьмин. 

         Александр Ведерников напомнил, что парламент Иркутской области 

оказывает содействие законодательным органам новых субъектов РФ по 

отдельным сферам регулирования. «Республикам Донбасса необходимо 

адаптировать законодательную базу к новым условиям. Парламент Иркутской 

области неоднократно становился инициатором новаций, которые ложились в 

основу федеральных законов. Поэтому наше межпарламентское 

взаимодействие может помочь новым регионам быстрее и эффективнее 

наладить все правовые процессы», – сказал председатель Законодательного 

Собрания. 
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 Льготы участникам СВО и их семьям     

Совет председателей законодательных органов власти УрФО обсудил 

развитие региональной нормативной базы по поддержке участников 

СВО и их семей  

                                               Законодательное Собрание Челябинской области  

 

        Совет председателей законодательных органов власти Уральского 

федерального округа провел полномочный представитель Президента РФ в 

УрФО Артем Жога. Полпред обсудил с руководителями региональных 

парламентов меры поддержки участников специальной военной операции и 

поставил приоритетные задачи по совершенствованию нормативной базы.  

        На территории УрФО в настоящее время реализуется свыше 80 

региональных мер поддержки участников СВО и их семей. Среди лучших 

практик Артем Жога отметил круглосуточные горячие линии, ведение баз 

пропавших без вести, активное сотрудничество с волонтерами и шефство над 

отдельными подразделениями.  

        Полпред подчеркнул, что для внедрения этих и других практик 

необходимо наличие нормативной базы. И призвал участников Совета 

активизировать работу над задачей социализации возвращающихся с фронта 

бойцов.  

         Об организации комплексной реабилитации демобилизованных 

участников спецоперации говорил в своем докладе на Совете и председатель 

Законодательного Собрания Олег Гербер.  

       «В Законодательное Собрание Челябинской области поступили 

обращения от военнослужащих с просьбой распространить право на 

получение бесплатной земли или компенсации за нее на героев СВО, которые 

продолжают защищать Родину. В настоящее время в законе эта мера 

поддержки распространяется только на тех героев спецоперации, которые 

завершили участие в СВО, – доложил Олег Гербер. – Остается актуальным и 

вопрос предоставления мер поддержки участникам частных военных 

компаний, до того, как эти организации были включены в состав Минобороны 

и Росгвардии».  

 

В Ярославской области продолжают работать над расширением мер 

поддержки участников СВО 

                                                                                   Ярославская областная Дума  

 

        На заседании областной Думы депутаты утвердили ряд законопроектов, 

регулирующих вопросы поддержки участников СВО и семей с детьми, а также 

поддержали федеральные инициативы других регионов. 

        – Депутаты Думы и Правительство региона последовательно 

возвращаются к теме поддержки участников СВО, создавая достойные 
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условия для них и членов их семей. Наши защитники сегодня находятся на 

линии боевого соприкосновения, им будет спокойнее знать и понимать, что о 

них и их семьях страна, регион заботится. Думаю, и в дальнейшем мы еще не 

раз вернемся к этой теме: будем вносить изменения, которые потребуется, 

продолжим изучать положительный опыт других регионов, – подчеркнул 

председатель Ярославской областной Думы Михаил Боровицкий. 

        Так, дополнительную социальную поддержку получат семьи участников 

СВО, ставших инвалидами вследствие военной травмы. Такие семьи 

освобождаются от оплаты за пребывание детей в дошкольном учреждении и 

питание в образовательных организациях. 

        Многодетные семьи, в которых ребенок или несколько детей в возрасте 

от 18 до 23 лет погибли, участвуя в СВО, продолжат получать меры 

поддержки, положенные многодетным семьям, пока младшему ребенку в 

семье не исполнится 18 лет (или 23 при условии его обучения в вузе или 

колледже). 

        Также в региональном законодательстве отдельно закреплена норма, в 

соответствии с которой дети участников СВО имеют возможность получить 

бесплатную путевку в дневные лагеря и в лагеря отдыха с круглосуточным 

пребыванием. Данная мера поддержки действовала и в прошлые годы, но до 

сих пор эти дети попадали под категорию детей, находящихся в трудной 

жизненной ситуации. 

         Напомним, что в начале февраля в Ярославской областной Думе создана 

специальная рабочая группа, которая будет проверять, как работает 

региональный закон о предоставлении земли героям СВО.  

         

 Региональное законодательство   

Совершенствование законодательства ускорит расселение аварийного 

жилья  

                                                    Архангельское областное Собрание депутатов  

 

На заседании комитета областного Собрания по вопросам бюджета, 

экономики, финансовой и налоговой политике депутаты рассмотрели 

законопроект, предусматривающий совершенствование законодательства в 

инвестиционной сфере.  

Практика показывает, что срок реализации масштабных инвестпроектов 

составляет от 5 до 8 лет. При этом, по действующему законодательству, 

застройщик обязан передать 7 процентов помещений в собственность региона, 

для последующей передачи квартир детям-сиротам и гражданам, 

переселяемым из ветхого и аварийного жилья. Те инвестпроекты, что 

реализуются в настоящее время, позволят переселить около 600 человек. 
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Однако в очереди на жильё порядка 2000 сирот, а в многоквартирных домах, 

признанных аварийными, проживает почти 70 тысяч человек. 

Законопроектом предлагается увеличить долю жилья, передаваемого 

государству, до 10 процентов. В то же время предлагается разрешить 

инвестору передачу уже построенного и имеющегося в его собственности 

жилья, до завершения реализации инвестпроекта. В этом случае доля 

передаваемого жилья останется на уровне 7 процентов. 

Законопроектом также предлагается расширить перечень целевых 

направлений использования помещений, передаваемых инвестором в 

государственную собственность. Предлагается предусмотреть возможность 

передачи квартир под служебное жильё для работников социальной сферы. 

 

В Забайкалье в дни массовых мероприятий запретят продажу алкоголя 

                                                  Законодательное Собрание Забайкальского края  

 

         Сейчас в такие дни действуют только ограничения по времени и месту 

продажи алкогольной продукции. 

         Поправки в закон края, регулирующие продажу алкогольной продукции, 

депутаты комитета по экономической политике и предпринимательству 

одобрили к принятию в первом чтении. 

         Напомним, в Забайкалье согласно действующему законодательству 

продажа алкоголя в дни массовых мероприятий запрещена за два часа до 

начала мероприятия, в течение самого мероприятия и один час после его 

окончания. Действуют ограничения торговли в месте проведения мероприятия 

и на прилегающих территориях. 

        Региональная служба по тарифам и ценообразованию – авторы поправок 

– предлагают наделить муниципалитеты правом самостоятельно вводить 

ограничения на продажу алкоголя в дни проведения массовых мероприятий. 

        В случае принятия обновленный закон вступит в силу с 1 сентября 2025 

года. 

 

 Мероприятия    

В Законодательном Собрании обсудили тему маркировки товаров   

                                             Законодательное Собрание Владимирской области             

 

          В Законодательном Собрании состоялось рабочее совещание на тему 

«Маркировка товаров: как бизнес адаптируется к системе «Честный знак».  

Модераторами встречи выступили заместитель председателя областного 

парламента Роман Кавинов и заместитель председателя комитета по 

промышленной политике Александр Захаров. 
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         На совещании присутствовали предприниматели Владимирской области, 

представители оператора системы «Честный знак» «Центр развития 

перспективных технологий» (ЦРПТ), а также ведомств, осуществляющих 

контроль за реализацией товаров, и профильных министерств. 

        Предприниматели поделились опытом работы в системе «Честный знак», 

обозначили ряд трудностей, с которыми сталкиваются при маркировке 

товаров, а также задали вопросы и озвучили свои предложения в связи с 

расширением перечня видов товаров, которые подлежат маркировке. 

         Высказанные замечания и предложения представители «Центра развития 

перспективных технологий» возьмут в проработку для того, чтобы облегчить 

работу предпринимателей.  

 

Для предприятий Ростовской области разработали пособие по созданию 

молодежных советов  

Законодательное Собрание Ростовской области     

 

         Депутаты донского парламента совместно с Молодежным парламентом 

при Законодательном Собрании Ростовской области региональным 

правительством и «Работающей молодежью Юга» выпустили пособие по 

созданию молодежных советов на предприятиях. Оно послужит проводником 

молодежной политики и покажет, как эти советы должны работать 

непосредственно на местах. Об этом на заседании комитета Законодательного 

Собрания Ростовской области по взаимодействию с общественными 

объединениями и молодежной политике сообщила его председатель Ирина 

Жукова. 

          Парламентарии также утвердили план мониторинга действия 

Областного закона «О молодежной политике в Ростовской области». 

         – Вместе с коллегами-депутатами будем плотно работать с 

муниципалитетами, чтобы выяснить, правильно ли работает наш закон, как мы 

рассчитывали, когда его принимали. Все ли механизмы действенны, чтобы 

молодежная политика реализовывалась, – отмечает Ирина Анатольевна. – 

Кроме того, мы недавно наделили молодежные органы местного 

самоуправления возможностью иметь пространства, свое имущество и нам 

важно посмотреть, как все это  реализуется на местах. 

         По словам Ирины Жуковой, ключевым звеном в развитии молодежной 

политики были и остаются люди. Именно поэтому, весь депутатский корпус 

взаимодействует с работающей молодежью. 
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        – Для нас важно, чтобы молодежь оставалась работать в Ростовской 

области. Мы показываем ребятам, что в регионе много хороших предприятий. 

Недавно вместе посещали завод «Атоммаш», запланировали поездку на 

предприятие «Технониколь». Таким образом мы профессионально 

ориентируем молодежь на рабочие специальности, – добавляет 

парламентарий. – Важно, чтобы на предприятиях создавались общественные 

объединения работающей молодежи. Это позволит ребятам кооперироваться 

ради общих целей, заниматься разработкой инициатив, вовлекаться в 

общественную и социальную жизнь, как предприятия, так и своего 

муниципалитета. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


